
 

 

N i e d e r s c h r i f t  
SPA/009/2006 

 
über die öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des 

Sportausschusses der Stadt Rheine 
am 28.11.2006 

 
 
Die heutige Sitzung des Sportausschusses der Stadt Rheine, zu der alle Mitglie-
der ordnungsgemäß eingeladen und - wie folgt aufgeführt - erschienen sind, be-
ginnt um 17:05 Uhr im Sitzungssaal 126 des Neuen Rathauses. 
 
 
 
Anwesend als 
 
 Vorsitzender: 
 

Herr José Azevedo CDU    
 
 Mitglieder: 
 

Herr Achim Bietmann SPD    

Frau Hannelore Borsch CDU    

Herr Johannes Havers CDU    

Herr Christian Kaisel CDU    

Herr Hermann-Josef Kohnen CDU    

Herr Udo Mollen SPD    

Herr Willi Rieke BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN    

Herr Eckhard Roloff SPD    

Herr Jürgen Roscher SPD    
 
 Vertreter: 
 

Herr Raphael Bögge CDU Vertretung für Herrn 
Jürgen Gude 

Frau Theresia Nagelschmidt CDU Vertreterin für Herrn 
Stefan Gude 

 
 beratende Mitglieder: 
 

Herr Alfred Holtel FDP    

Stadtsportverband  Vertreten durch Herrn 
Töller 
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 Verwaltung: 
 

Frau Ute Ehrenberg     

Herr Theo Deluweit     

Herr Walter Möller     

Herr Peter Temmen     
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Öffentlicher Teil: 
 
 
I-A-238 
1. 
 

Niederschrift Nr. 8 über die öffentliche Sitzung am 12. Septem-
ber 2006 
 

 
Zu Form und Inhalt der o. g. Niederschrift werden weder Änderungs- noch Er-
gänzungswünsche vorgetragen.  
 
  
 
 I-A-466 
2. 
 

Bericht der Verwaltung über die Ausführung der in der öffentli-
chen Sitzung am 12. September 2006 gefassten Beschlüsse 
 

 
 
Frau Ehrenberg berichtet für die Verwaltung: 
 
Die Mängelbeseitigung in den städtischen Stadien ist weitestgehend abgeschlos-
sen. Im Dezember werden noch Ersatzsportgeräte geliefert. Restarbeiten, die auf 
Grund der Wetterlage und der fehlenden Finanzmittel dieses Jahr nicht mehr er-
ledigt werden konnten (Zaun Emslandstadion, Erneuern von Absprungbalken mit 
Kunststoffarbeiten etc.) sollen im neuen Jahr erledigt werden.  
 
  
 
 
I-A-590 
 
3. 
 

Informationen der Verwaltung 
 

 
Frau Ehrenberg gibt folgende Informationen: 
 
Der Paddelclub Emsstern stellt einen Antrag auf eine Zuweisung zu den Kosten 
der Drainage um das Vereinsheim. Der preiswertere Kostenvoranschlag beläuft 
sich auf 4.840,56 €. Mittel stehen in diesem Jahr nicht mehr zur Verfügung. Der 
PC Emsstern wurde angeschrieben und informiert, dass frühestens im Jahr 2007 
eine Entscheidung über eine Zuwendung getroffen werden könnte. 
 
Der Skiclub NW stellt einen Antrag auf eine Zuwendung für die Sanierung ihrer 
Trainingsbeleuchtung. Das preiswerteste Angebot beläuft sich auf 7.307,42 €. 
Der Skiclub erhält die gleiche Nachricht wie der PC Emsstern. 
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I-A-750 
4. 
 

Neubau einer Sporthalle an der Franziskusschule, Mesum -
Entwurfsplanung 
Vorlage: 527/06 
 

 
Frau Ehrenberg verweist zunächst auf die Vorlage. 
 
Von Herrn Rieke wird angeregt, bei der Vergabe der Bauleistungen auch die Mög-
lichkeit des Anbieters Hürth zu prüfen, die Halle in Niedrigenergie-Bauweise oder 
gar in Passiv-Bauweise zu erstellen. 
 
Anschließend beantwortet Frau Kummer von der Bauverwaltung verschiedene 
Fragen der Ausschussmitglieder. 
 
Es wird von Frau Ehrenberg berichtet, dass die Stadt Rheine Eigentümerin der 
geplanten Turnhalle sein wird. Ein mit dem Turnverein Mesum abzuschließender 
Nutzungsvertrag wird zurzeit von der Verwaltung ausgearbeitet. 
 
Frau Kummer informiert, dass die der Vorlage beigefügten Zeichnungen den 
neuesten Stand darstellen und mit dem TV Mesum abgesprochen sind. 
 
Um einen zügigen Vertragsabschluss (Nutzungsvereinbarung mit dem TVM) wird 
von Herrn Kohnen gebeten. 
 
Bezugnehmend auf eine Anmerkung des Herrn Kohnen wird von Herrn Mollen 
berichtet, dass sich auch die SPD-Fraktion immer für den Hallenbau eingesetzt 
hat. 
 
 
Beschluss des SportA: 
 
Der Sportausschuss nimmt die Entwurfsplanung zum Neubau einer Sporthalle an 
der Franziskus-Schule in Mesum zur Kenntnis. 
 
 
 
I-A-1660 
5. 
 

Finanzwirtschaftliches Berichtswesen für das III. Quartal 2006 
hier: Abgabe einer Prognose zum Jahresende 
Vorlage: 541/06 
 

 
Herr Möller verweist auf die Vorlage. 
 
Ohne weitere Aussprache nehmen die Ausschussmitglieder den Teilbericht für 
das III. Quartal 2006 über den Vollzug und die voraussichtliche Entwicklung der 
vorgenannten Produktbudgets zur Kenntnis.  
 
Beschluss des SportA: 
 
Der Sportausschuss nimmt den Teilbericht für das III. Quartal 2006 über den 
Vollzug und die voraussichtliche Entwicklung der vorgenannten Produktbudgets 
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zur Kenntnis. 
 
 
 
I-A-1699 
6. 
 

Widerspruch der Sportschule Yuishinkan e.V. gegen den Zu-
wendungsbescheid für Betriebskosten - Abrechnungsjahr 2005 
Vorlage: 533/06 
 

 
Zunächst informiert Herr Deluweit den Sportausschuss über die folgende Mitglie-
derstruktur der Sportschule Yuishinkan e.V.: 

- 164 Gesamtmitglieder 
-   78 jugendliche Mitglieder (= 63 %) 

Weiterhin ist der Verein Mitglied im entsprechenden Dachverband und dem 
Stadtsportverband. Die Anerkennung der gezahlten Pachtzahlungen bedeuten 
eine Erhöhung des Betriebskostenzuschusses um 1.996,80 €.  
 
Auf Grund einer Anfrage des Herrn Holtel erläutert Herr Deluweit die Entwicklung 
des Vereins seit seiner Gründung. 
 
  
 
Beschluss des SportA: 
 
Der Sportausschuss beschließt, dem Widerspruch der Sportschule Yuishinkan 
e.V. gegen den Bescheid für das Abrechnungsjahr 2005 abzuhelfen. 
 
Abstimmungsergebnis:   einstimmig 
 
 
 
I-A-2060 
7. 
 

Betrieb des Trimm-dich-Pfades in Elte 
Vorlage: 543/06 
 

 
Frau Ehrenberg verweist auf die Vorlage und informiert, dass der Sportausschuss 
in seiner letzten Sitzung bereits einen Beschluss gefasst hat. 
 
Auf Grund einer Anfrage des Herrn Kaisel wird von Herrn Deluweit berichtet, dass 
Herr Dr. Kratzsch, Herr Brinkmann und er selber an einer Sitzung des Stadtteil-
beirates Elte teilgenommen haben. Dem Vorsitzenden der Sportgemeinschaft Elte 
werden die Verpächter des Trimm-dich-Pfades mitgeteilt.  
 
Herr Holtel berichtet, dass er enttäuscht ist, dass die betroffenen Vereine nicht 
zur heutigen Sportausschusssitzung erschienen sind. 
 
Von Herrn Mollen wird informiert, dass die SPD-Fraktion der Verwaltungsvorlage 
zustimmen kann. Aus seiner Sicht ist der Vorgang für den Sportausschuss erle-
digt.  
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Beschluss des SportA: 
 
Der Sportausschuss nimmt die Information über den weiteren möglichen Betrieb 
des Trimm-dich-Pfades in Elte zur Kenntnis. 
 
 
 
I-A-2500 
8. 
 

Einwohnerfragestunde  
 

 
Es werden keine Fragen gestellt.  
 
  
 
I-A-2504 
 
9. 
 

Anfragen und Anregungen 
 

 
Es gibt keine Wortmeldungen. 
 
 
Ende des öffentlichen Teils: 17.35 Uhr  
 
 
 
 
 
    
gez. Josè Azevedo Peter Temmen 
Ausschussvorsitzender Schriftführer 
 


